

Hospital de Castro rinde homenaje a donantes de órganos y tejidos

El recinto asistencial base honró la memoria y acto altruista de 14 pacientes del Archipiélago que contribuyeron a mejorar la calidad de vida de decenas de personas de nuestro país, a través del trasplante de órganos y tejidos.



Con el objeto de agradecer y reconocer el noble acto de la donación de órganos y tejidos en la provincia, el sábado 14 de diciembre se llevó a cabo la ceremonia en Homenaje a las y los Donantes del Hospital de Castro, instancia que reunió a 15 familias por la memoria de sus seres queridos, que al fallecer ejercieron el noble acto de donar vida.

En la jornada, que tuvo como objeto reconocer el altruismo de las y los donantes, así como el de sus familias

al respetar la voluntad de sus seres queridos tras su sensible pérdida, contó con la presencia de directivos y médicos del establecimiento asociados a la Unidad de Paciente Crítico, equipo de enfermería y la Coordinación de Procuramiento y Trasplante, así como también a referentes del Servicio de Salud Chiloé, quienes formaron parte de una ceremonia ecuménica llevada a cabo por representantes espirituales del Consejo Asesor Interreligioso del Hospital de Castro.

El director subrogante del Hospital de Castro, Dr. Jonathan

Zúñiga Alvarado, comentó en torno a la ceremonia que **"hicimos una ceremonia para darles las gracias, desde el punto de vista institucional, pero también con la espiritualidad y el reconocimiento que merece este acto de bondad, generosidad y de amor. En nombre del todo el hospital, porque involucra a una serie de unidades, queremos darle las gracias a todas las familias que respetaron la decisión de su ser querido en un momento muy doloroso y decidieron continuar con el proceso de donación de órganos, lo cual ha beneficiado a muchos usuarios que tenían una larga y dolorosa espera para poder mejorar su calidad y esperanza de vida"**.

Para mediados de diciembre de este 2024, el Hospital de Castro pudo desarrollar con éxito 5 donaciones multiorgánicas y 8 de córneas, cifra histórica en materia de Procuramiento para el recinto asistencial, que a la fecha lo posiciona en los primeros lugares en tasa de donación a nivel nacional. Este hito no sólo marca un precedente estadístico, sino que también evidencia el cambio de paradigma por parte de la sociedad chilota, en vías de convertirse en una comunidad que dialoga y se apertura ante la posibilidad de donar vida.

María Angélica es madre de tres hijas, y una de ellas se convirtió en donante en el Hospital de Castro hace ya un par de años. Fue una de las asistentes a la ceremonia de homenaje realizada este pasado sábado 14 de

diciembre en el recinto asistencial, donde junto a su esposo y nietas prendieron una vela frente a la imagen de su hija, pudieron recibir el mensaje de acompañamiento espiritual por parte de representantes religiosos, así como también pudo reencontrarse con el médico y enfermera que los acompañó durante todo el proceso de fallecimiento de su ser querida. María Angélica esperó toda la actividad para poder reencontrarse con estos profesionales, con quién se fundió en un cariñoso abrazo, nuevamente, como aquella vez que se conocieron en la Unidad de Paciente Crítico.

Cuando es consultada por el momento en que como familia debieron tomar la decisión de respetar la voluntad donante de su hija, María Angélica contesta, sin vacilaciones: **"nosotros con mi esposo nos miramos, le dijimos a sus hijas, nos miran de vuelta y todos decimos 'sí'. Y eso me hizo sentir tanto orgullo, juro que fue un orgullo tremendo, fue una cuestión que nos nació. A todos les digo lo orgullosa que me siento de mi hija porque ella fue donante, y que esto ojalá sea un precedente para que más gente de vida a los seres humanos. Cuando a nosotros nos llegó la carta de la fundación y nos dice que hay dos personas viviendo gracias a ella, qué alegría, nos pusimos a saltar de la pura felicidad. Qué felicidad por esas familias que no tienen que estar sufriendo y que más encima aceptaron, que ese órgano se aceptó"**.